
上田中央地域の主な地域課題に係る陳情・要望に対する回答について

No. 課題 要望内容 回答内容 回答課
自治会名等

陳情・要望一覧番号

1

自治会役員への経済支
援について

梅が丘市営住宅に居住している外国籍の住民
の方に対してコミュニケーションを図っていくに
あたり、自治会組織の中に国際交流部門を設
けて、通訳等のパイプ役が出来る方を雇いたい
ので市から支援をいただきたい。

自治会における様々な活動（事業）に対する支援（コ
ミュニティ活動交付金等）は行っているが、自治会内
の役員等の手当に対する助成は行っていない。

まちづくり協働課 梅ヶ丘自治会（中央）
４－④－３

2

信濃国分寺駅周辺地域
に山本鼎記念館を誘致す
ることについて

神川小学校に深いつながりのある山本鼎が提
唱している農民美術発祥の地「国分地籍」を山
本鼎記念館の移転候補地として推進していた
だきたい。

山本鼎記念館を含む美術館については、現在ＪＴ跡地
に建設を計画しているところですが、今後の課題とし
て検討して参りたい。

文化振興課 国分自治会（中央）
６－②

3

史跡信濃国分寺跡保存
整備計画の早期実現に
ついて

史跡公園整備が早期に実現するよう整備計画
の策定をお願いしたい。

現在、「史跡信濃国分寺跡保存計画」に沿って公園
用地の公有化と発掘調査を進めている。今後、保存
計画に基づいた整備計画を早期に立てるよう努めて
いきたい。

文化振興課 国分自治会（中央）
６－③－１

4

大屋駅付近の幹線道路
渋滞解消について

国道152号及び国道18号の渋滞解消に向けた
バイパス工事の建設促進をお願いしたい。

現在は、上田バイパス第二期工区及び上田坂城バイ
パスの促進を重点的に進めているところですが、引き
続き事業化に向けた要望を国土交通省へあげて参り
たい。

地域交通政策課 大屋自治会（中央）
７－①

5

神川地区防災センターの
建設推進について

神川以東において市の施設が無く、広域避難
所が民間施設「トウトク会館」となっていることか
らも、神川地区に防災センターの建設をお願い
したい。

第10分団の詰所とセットでの建設を検討していた経過
がありますが、平成18年度に詰所建設が行われました
ので現時点では整備予定はありません。今後は市全
体の計画を検討するなかで総合的に検討して参りま
す。

消防総務課 大屋自治会（中央）
７－④
神川地区自治会連合会（中央）
９－⑧

6

大屋地域に山本鼎記念
碑を建立することについ
て

農民美術発祥の地「大屋地籍」に記念碑を建
立したい。

記念碑の建立に際しては、用地取得、建設工事、整
備等の事業が伴い現段階では市が実施するのは困
難であると考えています。

文化振興課 大屋自治会（中央）
７－⑤－１５

7

国分地区の歴史と文化遺
産を生かした環境整備と
観光開発について

「国分寺史跡公園整備計画」の進捗状況と国分
寺周辺の整備計画、アクセス道路の整備計画
について状況をお聞きしたい。

平成16年度に策定した「史跡信濃国分寺跡保存整備
基本計画」は3年が経過したが、引き続き用地の購
入、発掘調査を進めて参りたい。今後は、具体的な整
備計画を立てたうえで整備を進めていきたい。また、
道路整備については、歴史ある街並みにふさわしい
道路舗装や形状等について地元自治会と協議しなが
ら進めていきたい。

文化振興課
土木課

神川地区自治会連合会（中央）
神川地区振興会（中央）
９－⑤



No. 課題 要望内容 回答内容 回答課
自治会名等

陳情・要望一覧番号

8

岩下地区福祉施設建設
予定地について

建設計画の進捗状況について伺いたい。 知的障害者入所更生施設「宝池住吉寮」と通所授産
施設「宝池和順園」の移転用地として、(社福）上田明
照会へ貸与し、あわせて市が障害者の就業支援施設
等を整備する計画で進めていたが、障害者自立支援
法が平成18から19年度にかけて施行されたことにより
障害者施設のあり方自体が変わってしまったため計画
は中断している。

福祉課 神川地区自治会連合会（中央）
神川地区振興会（中央）
９－⑨

9

神川地区公民館の充実
について

築26年を経過した公民館の補修等について、
検討をお願いしたい。駐車場（公民館北側の竹
林、第10分団詰所）についても整備をお願いし
たい。

公民館の改修についてはこれまでも実施してきたとこ
ろですが、必要に応じて今後も実施して参りたい。駐
車場については現状での利用をお願いしたい。

中央公民館 神川地区自治会連合会（中央）
神川地区振興会（中央）
９－⑪

10

神川流域の自然と景観の
保全について

昨年、神川・神科・豊殿3地域の振興会で「河川
愛護会連絡会議」を立上げ、共同して流域保全
の取り組みを実行することにしましたが、市とし
ても県と連携をとりながら景観や遊歩道等整備
を進めていく検討をお願いしたい。デイサービ
スセンター前の「神川水辺の広場」の整備をお
願いしたい。

建設事務所、関係部局、地元の皆様と協議をしながら
研究して参りたい。

生活環境課 神川地区自治会連合会（中央）
神川地区振興会（中央）
９－⑫

11

神川地区の保育園の整
備について

保育園が老朽化しているため、改築をお願いし
たい。

神川地区には3つの保育園と大屋幼稚園があり、いず
れも30年以上が経過している状況です。平成5年度か
らの園児数の推移をみると324人から平成20年度196
人（大屋幼稚園含む）と減少してきている状況です。
園舎の改築は重要課題でもあり、今後全市的な保育
園・幼稚園の適正配置を検討する中で計画的に実施
して参ります。

保育課 神川地区自治会連合会（中央）
神川地区振興会（中央）
９－⑬


